



Loira Atlantique et
Vendée

Contact :

Sylvain LAMBLOT
06.88.10.10.40

Barbara TRICHET
06.70.67.76.60

Conséquences de la mise en place de plateformes Amazon en Loire-Atlantique sur le service public de La Loire Atlantique et de la Vendée

La plateforme Amazon lancée début Octobre à Carquefou avec pour objectif la distribution du dernier kilomètre, a déjà un impact sensible sur l'activité de La Poste et ses centres courrier colis sur le nord du département.

L'annonce récente dans les médias de l'implantation d'une nouvelle plateforme au sud du département (sur Montbert) plus importante encore que celle de Carquefou est inquiétante à plusieurs titres :

- **Un impact sur l'activité de La Poste déjà affaiblie par la baisse du trafic courrier sur l'ensemble du territoire, rappelons que La Poste apporte sa contribution financière au service public.** Ainsi la réduction des flux colis risque de compromettre la couverture postale pour toutes et tous.
- **Des conséquences sur l'emploi, l'arrivée d'Amazon** sans la moindre obligation de service public risque de détériorer encore plus les effectifs de La Poste qui supprime déjà environ 10000 emplois par an dans le Groupe.
- **Les petites et moyennes entreprises artisans et producteurs locaux** risquent de souffrir face aux conditions tarifaires excessivement basses imposées par Amazon pour pouvoir écouler leur production.
- **Les salarié-es employé-es par ce Groupe sont les premières victimes de sa stratégie « gloutonne »**, travail en horaires décalés, le dimanche, 7J/7, 24/24, et des cadences infernales, on connaît le modèle social de cette entreprise, la précarité salariale comme gage de leurs profits...
- **Déjà plusieurs associations s'interrogent, soucieuses de l'impact environnemental**, sur les conséquences de l'installation d'une telle plateforme avec toute sa logistique polluante (véhicules de transport, bétonnage, bruit...) en milieu sensible.

Pour la CGT, il n'y a pas de fatalité, elle demande aux pouvoirs publics (gouvernement, maires, députés) de prendre ses responsabilités dans ce dossier en remettant en place un monopole public postal seul véritable garant du maintien du service public pour toutes et tous sur l'ensemble du territoire, d'une équité pour les citoyens, et d'un emploi stable pour les salarié-es.

COMMUNIQUE DE PRESSE